

令和7年7月1日

保護者の皆様へ

東村立東小中学校
校長 知花 淳次
(公印省略)

『通知表の見直し』についてのお知らせ(令和7年度1学期より実施)

時下、保護者の皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より、本校教育にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。今後ともよろしくお願ひします。

さて、学期末に配付する『通知表の見直し』について、下記の通りお知らせいたします。本年度、1学期の通知表から見直しを実施いたしますのでご理解をお願いします。

記

1 『通知表の見直し』の経緯

- (1) 『通知表の配付方法』に手間がかかりすぎているので改善する。(小学校)
- (2) 『3学期の評定』について、小中で統一する。
- (3) 『学校の業務改善および働き方改革』の面から、生徒や保護者への評価の伝え方を検討する。
- (4) 『読書の在り方』を、「読むこと」に重点を置き、冊数にこだわらない。
- (5) 『現在の教育を取り巻く情勢』を考慮していく。

2 『通知表の見直し』について

児童生徒や保護者に対して、学習状況や学校での様子を伝える手段として、通知表を作成し配付する。ただし、通知表の内容を見直しや配付方法を検討し改善していく。

特に、保護者との面談を大事にし、定期保護者面談にて学校の様子を伝えていく。また、保護者から要望があれば、別日に、保護者面談を実施し、困り感のある児童生徒の情報や支援方法を共有しながら生徒の成長を促す取り組みを充実させる。

3 『通知表の見直し』について具体的な改善点

- (1) 1・2学期の所見の欄を無くし、3学期にまとめて、1年間の所見を記入する。
→ 1・2学期は、二者面談や三者面談を通して、学習や学校の様子を伝える。
- (2) 3学期の評定は、年間を通しての評定を記入する。
→ 学年末評定として、1年間の評価を記入する。
- (3) 1・2学期は、通常のプリント用紙に印刷し配付する。(学校への返還なし)
→ 3学期の通知表を厚紙にプリントし公印を押印する。
- (4) 読書冊数の項目を無くす。 → 多読者は別の機会にお知らせする。

〈裏面もご確認下さい〉

「通知表をめぐる現代の社会的な課題」

1 「通知表を廃止する学校が出てきている」

そもそも、「通知表作成」にあたっては、法的な根拠がありません。

作成にあたっては、校長の裁量となっていて、様式や内容もすべて校長が決定することができます。見本が示されているため、どの学校も似たような内容になっていますが、本来、作成する義務はありません。

文部科学省によると「保護者に対して子どもの学習状況を連絡し、家庭の理解や協力を求める目的で作成されており、法的な根拠はないため文部科学省の関与はなし。」との立場です。

2 「通知表を廃止する理由は？」

全国には60年前に、通知表を廃止した学校もあり、コロナ禍をへて、近年、通知表を廃止する学校は増えてきています。

廃止の理由にはいくつかありますが、「子どもを学習の面のみで評価することに疑問」を持って、子どもの良い面や、できること・特性を評価する方が、子どもが伸び伸びと学ぶ事ができるとの考え方から、通知表を廃止するに至った学校もあります。また、「教師の業務改善や働き方改革」から、煩雑な事務作業を減らす為に行うという考えもあります。

その場合、保護者へどのように情報を伝えるのか、自分のがんばりの目安がないと目標が持てない、高校進学にあたっての指標がわからないなどデメリットを指摘する声もあります。

「本校の通知表作成についての考え方」

本校においては、「保護者のみなさまに、我が子の学校での様子や学習の状況を伝える手段としては、これまで通り、通知表を作成し配付する方が望ましい」と考えております。

その上で、少しでも先生方の事務的な負担を軽減する最善策を模索し続ける必要があると考えています。わかりやすい評価の方法はもちろんのこと、二者・三者の保護者面談を通して、ていねいに子どもの学校の様子や学習の状況をお伝えし、協働して子どもの支援ができたらと考えております。機会があれば保護者との面談も積極的に行い、迅速な支援に繋げて行けたらと考えております。

また、これまで配布後に回収し、再度配付する方法を小学校では行っていましたが、用紙を変えることで、煩雑なやりとりを無くそうと考えております。

「評価について」

特に、中学校においては、中学校1年生の成績から、高校入試に繋がっていくということで、不安も大きいかと思います。「定期テストの廃止後」も保護者の皆様から不安の声がたくさんありました。

昨年度から、業者のテストを受検生に取り入れたり、今年度は、夏休み明けには実力テストを実施するなど、本校の生徒に合う取り組みを実施しております。また、自分で計画的な学習ができるように、中学生は手帳を活用しております。授業参観でも分かると思いますが、本校の生徒の授業態度は、県内でもトップクラスだと思います。生徒に助けられている面も、多々あると思いますが、日頃から、単元テストや課題に取り組む生徒達の力は確実に身についていると思います。

今後とも、ご理解ご協力をよろしくお願いします。

(この件のお問い合わせは)

東小中学校 校長 知花 淳次

0980(43)2117まで